

前期もあとわずか

先週は、前期懇談に来校いただきありがとうございました。短時間でしたが、お子様の学校での様子をお伝えしたり、ご質問にお答えしたりすることができました。参観日が中止になりましたので、学校での様子がわからず、ご心配をおかけしていたと思います。少しですが学校や教室の雰囲気を感じていただけたのではないのでしょうか。あとわずかです。夏休みになります。ご家庭で気になること等ありましたら、お気軽に担任や学年までご連絡ください。

電子メディアとの付き合い方

今日の学活は合同で、電子メディアの付き合い方について考える時間にしました。1年生全員(139名)に事前アンケートを取ったところ、以下のような実態がわかりました。

【電子メディアを使用している人数】

	自分専用		共用		計	
	(人)	(%)	(人)	(%)	(人)	(%)
スマホ	39	28.1	49	35.3	88	63.3
パソコン	8	5.8	86	61.9	94	67.6
タブレット	31	22.3	45	32.4	76	54.7
ゲーム機	45	32.4	60	43.2	105	75.5
携帯音楽プレーヤー	37	26.6	17	12.2	54	38.8

【電子メディアの使用状況】

	(人)	(%)
通話(ライン電話)	68	48.9
インターネット検索	110	79.1
ライン	62	44.6

インスタのストーリーには十分気をつけましょう。24時間で消えるからと言って軽い気持ちで個人情報を掲載すると、スクリーンショット等で消せない情報になることがあります。とにかく安易な利用は厳禁です。

	見るだけ		投稿もする	
	(人)	(%)	(人)	(%)
ツイッター	31	22.3	6	4.3
フェイスブック	17	12.2	0	0.0
インスタグラム	27	19.4	4	2.9
動画投稿サイト	89	64.0	0	0.0

その他の使い方として、プログラミング・読書・オンラインレッスン・スタディサプリなどがありました。

夜中に友だち同士で通信して歯止めが効かなくなるのは避けたい。

【オンラインゲームをする】

59 (人) 42.4 (%)

【ゲーム障害について知っている】	
88 (人)	63.3 (%)

鳥取県子どもインターネット利用教育啓発推進協議会が発行している学習シートを使って学習しました。(ご家庭でも手にとってご覧いただき、家族で電子メディアとの付き合い方について話し合ってみてください。)

事前アンケートで、生徒のみなさん自身が考えたインターネット依存にならないために気をつけたいことは、以下のとおりです。(複数意見のみ)

- ・時間を決める (94)
- ・そもそも使わない (10)
- ・ルールを決める (7)
- ・親が制限をかける (フィルターをかける) (7)
- ・親に決めてもらう, 確認をとる (6)
- ・使いすぎない (5)
- ・自主規制 (3)
- ・優先順位をきちんとつける (3)
- ・場所を決める (2)
- ・寝る1時間前はしない (2)
- ・個人情報に気をつける (2)
- ・情報が正しいかどうか確かめる (2)
- ・使えない日を決める (2)
- ・計画的に使用する (2)
- ・使わないときは片付ける (手に触れないところへ、電源オフ) (2)
- ・外出する (2)
- ・休日だけ使用する (2)

だれもが頭ではわかっていることだと思っておりますが、過度な利用は弊害が大きくなります。いざ当事者になるとのめり込んでしまうこともあるのでしょうか。いかに電子メディアと上手に付き合いしていくか。これからは、使わないというわけにはいかない時代ですから、つねに正しい使い方を考え、実践していくことが私たちの課題となります。少なくとも他人に迷惑をかけることだけは避けなくてはなりません。今回の学習をきっかけにして、保護者の皆さんとともに電子メディアについて継続的に考えていきましょう。

懇話会関係の連絡

先週、懇話会執行委員会・役員会があり、例年行っている学年行事「学年の集い」について、新型コロナウイルス感染症拡大予防の観点から中止が決まりました。

なお、ご紹介が遅くなりましたが、第1学年の学年長さんはD組 亀嶋さんに決定しております。執行委員・役員の皆様引き続きよろしく願いいたします。